

# ハルニレ

Ⅲ期のめあて（10月15日～12月24日）

「やさしい心を大切にしよう」

江別市立大麻小学校  
江別市大麻宮町2番地  
tel 011-386-5301  
学校だより NO. 8  
令和6年10月25日



## 後期がスタートしました

校長 鈴木 直道

10月15日に始業式を行い、後期がスタートしました。時おり「昔は三学期あったのに、どうして今は二学期制？」というお声を聞くことがあります。時が流れましたが、2002年に完全週休2日制となって授業時数が減り、「総合的な学習の時間」という長いスパンでの取組が必要となる教科が新たに導入され、当時これらにより生じた課題と、教育課程の適切な実施のために、中央教育審議会により導入が提唱されたことが背景にあります。二学期制にすることで教育活動を途切れさせずに連続性を確保し、児童の成長をより客観的、総合的にとらえ、次の指導に生かすことができます。また、今日的課題として管内でも急激に海外からの転入生や帰国子女が増加している現在、国際的な制度の視点からも、転入、転出に際しての障害を減らすことができます。江別市では二学期制が導入されてから、すでに12年になります。

さて、前期の終わりには、今年度の新たな取組として秋季教育相談を行いました。お子さんの様子をより細やかにお話させていただくために、個々にお時間を設定させていただき、保護者の皆様からもたくさんのお声を聞かせていただくことができました。ご協力に感謝いたします。

後期がスタートし、現在子どもたちは大きな行事、11月の学芸発表会に向けて一生懸命に練習に取り組んでいます。12月には、大麻小の伝統行事、各学級で競う長縄大会もあります。どうか後期も学校に足をお運びいただき、変わらぬご支援をよろしくお願いいたします。

## さりげなく見ているものにも、学校の歴史が・・・

子どもたちから「学校の二宮金次郎の像はいつからあるんですか。」と、よく聞かれることがあります。他にも、意外に普段当たり前に見過ごしているものの中に、実は開校124年の学校の歴史を感じさせるものがありますので、2、3紹介します。

### ～大麻小の二宮金次郎像は68歳。市内でも像があるのは2校だけ・・・～

昭和31年、現在の校舎の前身であるレンガ校舎落成時に寄贈されました。既成品ではなく本校の卒業生の方が制作したオリジナルです。当時の校舎の職員玄関の横には見事な花を咲かせる桜の木があり、その下に像が設置されました。現在も像の横には当時の桜の木の切り株が残っています。



### ～高学年玄関の鐘は、112年前のもの～

高学年玄関の天井から下がっており、下校時に子どもたちがよく鳴らして帰る鐘は、今から112年前のものです。明治45年に第9回卒業生8名が寄贈し、電動式のベルが取り付けられた昭和40年まで現役で時を告げていました。



### ～校舎の端、図工室にある古いピアノは象牙の鍵盤～

廊下の突き当りの図工室に、変わった形の古いアップライトピアノがあります。由来は定かではありませんが、初年度の調律は昭和35年5月28日と記録されており、レンガ校舎時代から使われていたものと思われる。当時は相当のモデルだったようで、現在はなかなか出会うことのできない象牙の鍵盤です。

### 前期終了式・思いやり集会（10月11日）

前期の修了式では校長先生のお話の後、各学年の代表が、これまでの振り返りと後期に向けての目標を発表しました。それぞれの思いが伝わる素敵な発表でした。



また、その後の思いやり集会では、いじめのない大麻小にするために、各学級で話し合っって作成した標語をそれぞれの代表の児童が立派に発表しました。



### 後期児童会役員選挙立会い演説会（10月7日）

後期児童会役員選挙・立会演説会が行われました。立会演説会では、仲間への思いやり、元気な挨拶や反応、積極的な行動など、各候補者が現在の大麻小の課題として捉えていることを訴え、解決の方策を具体的に示していました。聞いている子どもたちも真剣で、素晴らしい演説会になりました。当選した6名の活躍と、今後の児童会活動の発展が楽しみです。



選挙管理委員の皆さん、たいへんお疲れ様でした。

### 認証式・引継ぎ（10月21日）

後期役員の認証式、前期児童会役員との引き継ぎを校長室で行いました。それぞれの役員から資料等と一緒に、大麻小をより良くするという思いも引き継がれました。前期役員のみなさんお疲れ様でした。新役員の今後の活躍を期待しています。



#### 令和6年度 後期児童会太陽

会 長	☆☆☆☆（6の1）	
副 会 長	☆☆☆☆（6の2）	☆☆☆☆（5の2）
書 記	☆☆☆☆（6の2）	☆☆☆☆（5の1）
	☆☆☆☆（4の2）	

### 第2回学校運営委員会（10月16日）

市内一斉公開日に合わせて、委員の皆様様に休み時間の様子や授業を参観していただきました。学校からは、本校の学校経営について説明し、委員の方々からは、子どもたちの様子や教育活動についてのご意見をいただきました。生き生きと活動する子どもたちの姿や挨拶のすばらしさについて称賛の言葉をいただきました。



## 11月の行事予定

1日	金	就学時検診（3年生以下・よつば3時間授業） 後期教材費口座再振替日
2日	土	土曜開放なし
3日	日	文化の日
4日	月	振替休日 PTA資源回収日
5日	火	月曜日課 B日課 学'実行委員会③係活動②
6日	水	B日課
7日	木	心の教室
8日	金	
9日	土	土曜開放なし
10日	日	
11日	月	B日課 委員会② 学'実行委員会④係活動③ 心の教室
12日	火	
13日	水	B日課 学芸発表会（児童公開日）
14日	木	心の教室
15日	金	B日課 学'実行委員会⑤係活動④（前日準備）
16日	土	学芸発表会（保護者公開日） 土曜開放なし
17日	日	
18日	月	学芸発表会振替休業日
19日	火	
20日	水	B日課 学'実行委員会⑥係活動⑤（反省）
21日	木	高校インターンシップ スクールカウンセラー 心の教室
22日	金	B日課 高校インターンシップ
23日	土	勤労感謝の日
24日	日	
25日	月	火曜日課 全学年5時間授業 小中ブロック研修会 心の教室
26日	火	月曜日課 B日課 読書作品展 委員会③ 選管①
27日	水	B日課 薬物乱用防止教室（6年）
28日	木	心の教室
29日	金	
30日	土	土曜開放あり

11月から  
帰宅時刻が  
午後4時に  
なります

### <制服リサイクル> 6年生対象

11月23日(土) 10:00～ ※なくなり次第終了

先日、案内文書を6年生に配付いたしました。大麻中にて制服リサイクルを実施します。制服の他、ベスト、ジャージ、Yシャツ、ネクタイ等を販売します。詳しくは、案内文書でご確認ください。問い合わせは大麻中へ 大麻中：386-5341

### ～11月1日は「北海道教育の日」です～

11/1は「北海道教育の日」「家庭、学校、地域社会及び行政などが一体となって教育に関する理解と関心を高めるための様々な取組を展開することによって、道民の皆さんが子どもたちに対する教育について考え、語りあい、行動するきっかけとしていただく日」として平成18年11月1日に制定されました。

本校でも、より一層、保護者・地域の皆様と連携を図っていきます。

